# II CONGRESO DE ORGANIZACIONES DEMOCRÁTICAS 14 y 15 de marzo - Universidad de Salamanca\*

# SESIONES ACADÉMICAS 14 de marzo — Salón de Actos de la Facultad de Derecho

Diferentes expertos en la materia expondrán de forma divulgativa y rigurosa distintos ámbitos del conocimiento jurídico y científico sobre la democracia y su aplicación a nuestra situación política actual.

### 0. Bienvenida (11:00-11:30)

Apertura del II Congreso de Organizaciones Democráticas y bienvenida a los participantes.

#### I. ¿Qué es la Democracia? (11:30-13:00)

Se expondrá académicamente y desde los puntos de vista jurídico y científico el concepto de democracia, señalando sus variables y los principales indicadores de medición, así como su desarrollo histórico, contexto actual y tendencias.

#### 1. Introducción al Estado Democrático

Mercedes Iglesias Bárez. Dra. Derecho. Universidad de Salamanca.

# 2. Aproximación científica al concepto de la Democracia

(Por determinar)

## II. ¿Qué falla y qué podemos mejorar? (16:00-19:30)

Esta sesión se dividirá en dos bloques en los que se analizarán y debatirán distintos elementos del sistema político que afectan al funcionamiento de las instituciones políticas, como son la transparencia y el libre acceso a la información, la corrupción o las herramientas de participación. Además se expondrán los efectos de la globalización y algunas propuestas para la mejora de la democracia.

#### Bloque 1. (16:00-17:30)

#### 1. Transparencia y libre acceso a la información

Arancha Moretón Toquero. Dra. Derecho. Universidad de Valladolid

# 2. Corrupción y calidad democrática

Juan Romero González. Catedrático de Geografía Humana. Universidad de Valencia

#### 3. El referéndum y la iniciativa legislativa popular en democracia

Nieves Alonso García, Doctoranda en Derecho Constitucional, Universidad de León

# Bloque 2. (18:00-19:30)

# 1. Algunas propuestas para una democracia decente

Miguel Ángel Presno Linera. Prof. Derecho Constitucional. Universidad de Oviedo

### 2. Desrepresentación política y democracia distribuida

Francisco Jurado Gilabert. Jurista e Investigador en Filosofía del Derecho. Universidad Autónoma de Barcelona

# 3. Democracia y globalización

Tamara Álvarez Robles. Doctoranda en Derecho Constitucional. Universidad de León

### III. El momento de las Oportunidades Políticas. (19:30-21:00)

Se explicará la Teoría de las Estructuras Políticas y se analizará la oportunidad política ante la que nos encontramos, comparándose esta situación en el tiempo y en el espacio. Se analizará el papel de los actores políticos de nueva formación.

- 1. Nueva política y redes locales y globales: ¿Alguna incidencia? (Por determinar)
- **2.** Análisis de la situación de los nuevos actores políticos en nuestro país Emilia Riesco Vázquez. Profra. Sociología. Universidad de Salamanca

# SESIONES POLÍTICAS 15 de marzo – Salón de Actos del Facultad de Economía y Sociología (FES)

Representantes de distintos partidos políticos y organizaciones expondrán y debatirán entre sí y con el público participante sobre las iniciativas para el fomento de la democracia en nuestro país y en la Unión Europea.

#### I. Iniciativas por el fomento, profundización y regeneración democrática (10:00-11:30)

En primer lugar los distintos partidos políticos y organizaciones expondrán sus propuestas e iniciativas en torno al fomento, la profundización y la regeneración de la democracia en nuestro país, tras lo cual se abrirá un debate general sobre las mismas.

# II. Democracia en la Unión Europea (12:00-14:00)

Los distintos representantes de los partidos políticos con candidatura a las elecciones europeas de 2014 expondrán en dos turnos sus propuestas sobre el fomento, la profundización y la regeneración democrática en nuestro país y sobre cómo acercar la Unión Europea a los ciudadanos. Al finalizar la misma, las organizaciones políticas participantes y las personas asistentes tendrán la oportunidad de plantear distintas cuestiones a los representantes de los partidos políticos y a las demás organizaciones y personas presentes.

\* Este programa puede sufrir ligeras modificaciones a lo largo de los próximos días. Para que puedan ver cómo se va consolidando y otra información útil sobre el IICOD y su organización pueden visitar nuestra web: <u>iicod.es</u>.